

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ  
Кафедра международных экономических отношений

ЦАЙ Шиюй

**ТРАНСНАЦИОНАЛЬНЫЕ БАНКИ В МИРОВОЙ ЭКОНОМИКЕ**

Дипломная работа

Научный руководитель:  
кандидат экономических наук, доцент,  
О.Ч. Кирвель

Допущена к защите

«\_\_» \_\_\_\_\_ 20\_\_ г.

Зав. кафедрой международных экономических отношений  
кандидат экономических наук, доцент Н.В. Юрова

Минск, 2025

## АННОТАЦИЯ

**Структура и объем дипломной работы:** 61 с., 9 рис., 10 табл., 48 источников.

**Ключевые слова:** ТРАНСНАЦИОНАЛИЗАЦИЯ, ТРАНСНАЦИОНАЛЬНЫЙ БАНК, БАНКОВСКАЯ СФЕРА, СЛИЯНИЯ И ПОГЛОЩЕНИЯ, ЦИФРОВИЗАЦИЯ, МИРОВАЯ ЭКОНОМИКА, ЕАЭС.

### **Текст реферата**

*Объект исследования* – транснационализация банковской сферы.

*Предмет исследования* – особенности транснационализации банков в мировой экономике и странах ЕАЭС.

*Цель исследования* – выявить современные тенденции развития транснациональных банков в мировой экономике и странах ЕАЭС.

*Методы исследования:* метод классификации; анализ статистических данных и литературы по теме исследования; индукция и дедукция; анализ и синтез; графический метод.

*Полученные результаты и их новизна:* уточнены некоторые аспекты сущности и содержания транснационализации банковской сферы, проведен анализ развития транснационализации банковского капитала в мире, выявлены направления транснационализации банков в странах ЕАЭС.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Автор работы подтверждает, что приведенный в ней расчетно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические и методические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

*Область возможного практического применения:* результаты исследования могут быть использованы для углубления исследований развития транснациональных банков КНР, применения результатов анализа в практической деятельности транснациональных банков стран мира.

---

(подпись студента)

## ANNOTATION

**Structure and scope of the diploma work:** 61 p., 9 ill., 10 tab., 48 sources.

**Key words:** TRANSNATIONALIZATION, TRANSNATIONAL BANK, BANKING, MERGERS AND ACQUISITIONS, DIGITALIZATION, GLOBAL ECONOMY, EAEU.

### **Summary text**

*The object of the research* – transnationalization of the banking sector.

*The subject of the research* – features of the transnationalization of banks in the global economy and the EAEU countries.

*The purpose of the research* – to identify modern trends in the development of transnational banks in the global economy and the EAEU countries.

*Methods of research:* classification method; analysis of statistical data and literature on the topic of the study; induction and deduction; analysis and synthesis; graphical method.

*The results of the work and their novelty:* some aspects of the essence and content of the transnationalization of the banking sector were clarified, an analysis of the development of transnationalization of banking capital in the world was conducted, and the directions of transnationalization of banks in the EAEU countries were identified.

*Authenticity of the materials and results of the diploma work.* The author of the work confirms that computational and analytical material presented in it correctly and objectively reproduces the picture of investigated process, and all the theoretical, methodological and methodical positions and concepts borrowed from literary and other sources are given references to their authors.

*Recommendations on the usage:* the results of the study can be used to deepen the research on the development of transnational banks in China, and to apply the results of the analysis in the practical activities of transnational banks in countries around the world.

---

(Student's signature)